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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Depositan ante Conciliación y Arbitraje acuerdos entre Stasple y Congreso 
https://www.quadratin.com.mx/politica/depositan-ante-conciliacion-y-arbitraje-
acuerdos-entre-stasple-y-congreso/ 
Los convenios de las nuevas condiciones de trabajo que rigen entre el Sindicato de 
Trabajadores del Poder Legislativo (Stasple) y el Congreso del Estado y el del aumento 
directo al salario del 3.5, más 1.5 en prestaciones, así como el nuevo tabulador fueron 
depositados en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje. “Fue una buena negociación porque 
a fin de cuentas nos tenemos que ajustar al presupuesto autorizado, en cual prácticamente 
queda etiquetado el recurso para el incremento salarial”, indicó el secretario general del 
Stasple, Rogelio Andrade. Señaló que prácticamente todas las prestaciones económicas 
tuvieron aumento del 1.5 por ciento y las seis o siete que están indexadas al salario mínimo 
aumentaron en 3.5, como las despensas por cumpleaños, Día de la Madre, Día del Padre 
y Navidad. 
 
Se han presentado 25 iniciativas ciudadanas en el Congreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-han-presentado-25-iniciativas-
ciudadanas-en-el-congreso/ 
Durante el primer año de la 75 Legislatura se presentaron 25 iniciativas ciudadanas, la 
mayoría a través de los foros El Congreso te escucha, las cuales se presentan en paquete 
ante el pleno y se turnan a comisiones para su análisis y dictamen. Algunos de los foros 
son temáticos como el del 29 de marzo en el que se escucharon las propuestas de 
migrantes o el realizado el 15 de junio sobre la defensa de los derechos de niñas, niños y 
adolescentes. Hasta ahora solo se ha desechado una de estas iniciativas, la presentada 
por Óscar Fernando Ríos Pimentel quien propuso una Ley de perfil institucional, con la que 
buscaba que los gobiernos no inviertan recursos públicos en imagen Institucional con cada 
cambio de administración, iniciativa que también presentó el diputado Ernesto Núñez y 
ambas fueron desechadas en paquete. 
 
Oscar Escobar defiende a Alfonso Martínez y a los asistentes a su informe, ante 
declaraciones de Morena 
https://metapolitica.news/2022/08/16/oscar-escobar-defiende-a-alfonso-martinez-y-a-los-
asistentes-a-su-informe-ante-declaraciones-de-morena/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/Oscar-escobar-tacha-a-giuliana-bugarinni-de-
mala-copa-para-defender-alfonso-martinez-y-clase-politica.htm 
https://www.contramuro.com/de-mala-copa-califica-oscar-escobar-a-la-dirigente-de-
morena/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ataca-oscar-escobar-a-giuliana-
bugarinni-esta-se-va-contra-clase-politica/ 
A través de sus redes sociales, el diputado Oscar Escobar Ledesma defendió el informe del 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, y sus asistentes, principalmente, 
luego que Giulianna Bugarini Torres, delegada presidenta de Morena Michoacán, los 
catalogara dentro de la “política rancia y frívola“. Expresó que los empresarios, la academia, 
representantes religiosos y la sociedad civil que acudió al evento este pasado domingo, no 
son “rancios ni mucho menos frívolos”. Asimismo, recordó que durante el evento también 
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estuvo presente Fidel Calderón Torreblanca, coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, Yarabí Ávila González, titular de la Secretaría de Educación del Estado y la 
contralora, Azucena Marín Correa, “no sabemos sus conceptos van dirigidos a ellos o no, 
como así se llevan”, escribió. 
 
Taxistas dicen «no» a plataformas digitales; cierran calles del centro de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/taxistas-dicen-no-a-plataformas-
digitales/ 
Por mas de cuatro horas, trabajadores del servicio de taxis en el estado, cerraron calles del 
Centro de Morelia, para exigir al Congreso del Estado que prohíba el servicio de transporte 
mediante aplicaciones móviles, por considerados una competencia desleal que ha 
generado pérdidas económicas importantes en este sector. De acuerdo con Arturo Méndez, 
representante de los transportistas, los servicios de transporte por aplicaciones son 
evasores de impuestos ya que no pagan una placa de servicio de transporte concesionado 
como es el caso de los miles de trabajadores del volante «nosotros pagamos hasta 10 mil 
pesos cada año por el permiso, seguros y todo lo que nos pide COCOTRA para operar», 
aseguró. 
 
Definirá PT estatal coordinación en el Congreso de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/definir%C3%A1-pt-estatal-coordinaci%C3%B3n-en-
el-congreso-de-michoac%C3%A1n 
A partir de este martes 16 de agosto, la dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT) se 
reunirá con sus cinco diputados locales con el propósito de tocar diferentes temas, entre 
ellos la coordinación en el Congreso de Michoacán. Se había dicho en un primer momento 
que el diputado Reyes Galindo Pedraza continuaría en el cargo como representante del 
Grupo Parlamentario del PT en la Junta de Coordinación Política (Jucopo), sin embargo, 
fue el propio legislador de Múgica quien reveló que su permanencia aún no está definida. 
El petista detalló que la decisión dependerá de la dirigencia del partido, a cargo de 
Reginaldo Sandoval Flores, en cumplimiento de los estatutos petistas, pero tomando en 
consideración las opiniones de los cinco diputados. 
 
Boletines: 
 
“Negociación con STASPLE concluye con éxito”: Fidel Calderón Torreblanca 
El Congreso de Michoacán concluyó con éxito la negociación bilateral con el Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), informó Fidel Calderón 
Torreblanca, quien refrendó el compromiso de la defensa de los derechos de los 
trabajadores que todos los días devengan su salario en el Poder Legislativo de Michoacán. 
El presidente de la Junta de Coordinación Política afirmó que “por convicción, siempre 
hemos defendido los derechos de los trabajadores y el Gobierno del presidente López 
Obrador se ha incrementado el salario mínimo en un 71 por ciento en términos reales; como 
nunca en la historia”. 
 
Con apertura de campus de la UMSNH en Uruapan, Ramírez Bedolla reafirma 
compromiso con la juventud y la educación: Seyra Alemán 
Tras más de 10 años inactivo, el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla 
inauguró el Campus de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo ubicado en 
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el municipio de Uruapan, lo que deja de manifiesto el compromiso que tiene con los jóvenes 
y con la educación, aseveró la diputada local Seyra Anahí Alemán Sierra. En dicho campus 
universitario podrán recibir educación superior más de dos mil 700 estudiantes al año, lo 
que a corto y mediano plazo permitirá al municipio de Uruapan generar condiciones de 
desarrollo y para mejorar la condición de vida de los habitantes del municipio, celebró. 
 
El PAN pide respetar los derechos laborales de los trabajadores.  
La Fracción Parlamentaria del PAN en el Congreso de Michoacán pide se revisen los 
acuerdos firmados por la JUCOPO, relacionados al despido y reducción salarial injustificada 
del personal del Congreso. Como es de conocimiento público, en fechas recientes, decenas 
de trabajadores del Congreso del Estado de Michoacán han sido despedidos o bien, han 
sufrido reducciones salariales de forma injustificada, algunos de ellos, trabajadores con más 
de 20 años de antigüedad. 
 
Gabriel Zamora se perfila hacia el desarrollo: Reyes Galindo 
La transformación de este municipio, se ha logrado gracias al trabajo en equipo entre los 
diversos órdenes gubernamentales que forman parte de la 4T y gracias a ello se perfila 
hacia el desarrollo", destacó el diputado local por el Distrito 22 de Múgica, Reyes Galindo 
Pedraza. Al acompañar al alcalde de Gabriel Zamora, Juan Alberto Andalla, a su Primer 
Informe de Gobierno, el legislador expresó su reconocimiento a las labores emprendidas 
por la actual administración municipal, que se ha dirigido con honestidad y compromiso ante 
las demandas del pueblo. 
 
Celebra PVEM acciones de desarme; Michoacán necesita educación y 
oportunidades: Ernesto Núñez 
Lo que necesita Michoacán para desarrollarse es educación, empleo y oportunidades, no 
armas en manos de civiles, aseveró el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar. El dirigente estatal celebró que el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla garantice el Estado de Derecho y se 
haya detenido a 167 presuntos civiles, a quienes se les decomisaron más de 200 armas 
largas y cortas. 
 
Acción Nacional ejemplo de gobiernos de buenos resultados: Oscar Escobar  
El trabajo coordinado entre Congreso del Estado y municipios es fundamental para lograr 
el desarrollo de Michoacán; los gobiernos que encabeza Acción Nacional han demostrado 
que saben gestionar y entregar buenos resultados, indicó Oscar Escobar Ledesma, 
diputado por el distrito de Tacámbaro. Al asistir al primer informe de gobierno de Alfonso 
Martínez Alcázar en Morelia, de Antonio Salas Valencia en Los Reyes y de Manuel Gálvez 
Sánchez en Sahuayo, el diputado Oscar Escobar afirmó que los alcaldes son personas 
comprometidas con su población, por lo que trabajan para llevar a cada espacio de los 
municipios el desarrollo, inclusión, generación de empleo, derrama económica.   
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A finales de agosto se renovará el Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, 
anuncia Giulianna Bugarini 
https://metapolitica.news/2022/08/16/a-finales-de-agosto-se-renovara-el-comite-
ejecutivo-estatal-de-morena-michoacan-anuncia-giulianna-bugarini/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/16/a-finales-de-agosto-se-daran-a-conocer-
consejeros-estatales-de-morena-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proxima-semana-se-renovara-dirigencia-de-
morena-michoacan-8748793.html 
https://moreliactiva.com/27-o-28-de-agosto-asambleas-de-renovacion-de-morena-
giulianna-bugarini/ 
Será el 27 o 28 de agosto cuando se renovará el Comité Ejecutivo Estatal de Morena 
Michoacán, confirmó la delegada en funciones de presidenta del partido guinda, Giulianna 
Bugarini Torres, luego de comentar que en la entidad no habrá asambleas extraordinarias 
para reponer el proceso de elección de los consejeros, como sí ocurrirá otros estados. “Nos 
da gusto que en Michoacán no vamos a llevar a cabo asambleas extraordinarias porque 
aquí se logró que en nuestros 24 centros de votación salieran bien las cosas, sin 
incidencias, y si hay alguna queja que esté en la Comisión de Honor y Justicia, se está 
atendiendo, pero más allá de eso, en Michoacán demostramos que estamos organizados y 
unidos”, afirmó. 
 
El culto a la personalidad ya se acabó, Morelia requiere gobierno que vea por la gente: 
Morena Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/08/16/el-culto-a-la-personalidad-ya-se-acabo-morelia-
requiere-gobierno-que-vea-por-la-gente-morena-michoacan/ 
El primer informe que rindió Alfonso Martínez Alcázar, como presidente municipal de 
Morelia, solo fue una pasarela de la política rancia, opinó Giulianna Bugarini Torres, 
delegada presidenta de Morena Michoacán. Agregó que, al alcalde se le olvidó que el 
evento era un ejercicio de transparencia para informar al pueblo. “Vimos nada más una 
pasarela política donde lo que menos brilló fue el pueblo, y no debemos olvidar que los 
informes anuales, son actos de rendición de cuentas a la ciudadanía ,a nuestro pueblo, 
pero el presidente Alfonso Martínez, prefirió hacer brillar a la clase política, por cierto, 
rancia”. 
 
Cumple Morena 17 días de elección sin publicar resultados oficiales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cumple-morena-17-dias-de-eleccion-sin-publicar-
resultados-oficiales/ 
Aunque se han filtrado diversas listas, y hay quienes ya se han autoproclamado 
triunfadores, y aunque la elección ya fue avalada, a 17 días de la cuestionada jornada 
interna para elegir a 120 integrantes del Consejo Político de Morena, en Michoacán, no hay 
resultados oficiales. En rueda de prensa, este martes la dirigente estatal de Morena, 
Giulianna Bugarini, recordó que la responsabilidad de publicar los resultados es de la 
Comisión Nacional de Elecciones, y aunque descartó que la demora obedezca a que las 
asambleas distritales celebradas hayan presentado algún conflicto, no explicó el motivo de 
la tardanza. 
 
Desmiente Cuauhtémoc Cárdenas a Silvano, no impulsa creación de nuevo partido 
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https://revolucion.news/desmiente-cuauhtemoc-cardenas-a-silvano-no-impulsa-creacion-
de-nuevo-partido/ 
El ex gobernador de Michoacán, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano desmintió a su 
homólogo, Silvano Aureoles Conejo, quien había señalado que estaba trabajando en la 
conformación de un nuevo partido político nacional denominado País. Mediante un tuit en 
redes sociales, Cárdenas Solórzano fue enfático al señalar que es ajeno a ese proyecto 
político, así como a cualquier otro partido político. “He conocido declaraciones recientes 
que señalan participaré o auspiciaré moralmente un nuevo partido: País. Categóricamente 
declaro ser ajeno a este proyecto y a cualquier participación partidaria”, expuso. 
 
Autogobiernos indígenas también presentarán informes de resultados a sus 
comunidades 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pueblos-originarios/autogobiernos-
indigenas-tambien-presentaran-informes-de-resultados-a-sus-comunidades/ 
Con base a las críticas de años pasados y necesidades de rendición de cuentas sobre el 
manejo de recursos públicos, a partir de este 2022 los pueblos originarios presentarán sus 
propios informes de gobierno sobre las acciones generadas en las comunidades que ya 
ejercen su presupuesto directo. Son al menos 24 pueblos indígenas los que han alcanzado 
en los últimos años la autonomía administrativa y que en los próximos meses estarán 
rindiendo cuentas de lo que presuntamente han generado al interior de sus comunidades. 
 
Advierten manoseo del dinero de multas cobradas a partidos políticos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierten-manoseo-del-dinero-de-multas-
cobradas-a-partidos-politicos/ 
Como un acto de “perversión” calificó Ramón Hernández Reyes, director de capacitación 
interna y carrera judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el trato 
que dan algunos gobiernos estatales al dinero cobrado por órganos electorales a partidos 
por concepto de multas. “Para evitar efectos perversos de que los órganos de finanzas de 
los estados de la República no reporten ese recurso hacia los entes a los cuales va dirigido”, 
comentó este martes, durante su participación en Foro 15 del parlamento abierto, para el 
análisis de la reforma electoral 2022. 
 
Inconveniente, eliminar financiamiento a partidos: consejera electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inconveniente-eliminar-financiamiento-a-
partidos-consejera-electoral/ 
La consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Carol Berenice Arellano Rangel, 
señaló que no es conveniente eliminar el financiamiento público a los partidos políticos, al 
menos no de manera total, sino parcial y paulatinamente, además de buscar mecanismos 
para garantizar el ejercicio adecuado del recurso. En el marco de los foros de parlamento 
abierto, que se llevan a cabo en las Cámara de Diputados, para el análisis de la reforma 
electoral 2022, destacó que pese a los cuestionamientos que pueden existir hacia el 
financiamiento de los partidos políticos, estas estructuras representan a ciertos sectores de 
la población, por lo que necesitan recursos para su operatividad.  
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Bedolla restablece relación de Gobierno del Estado con pueblos mazahuas 
https://cuartopodermichoacan.com/bedolla-restablece-relacion-de-gobierno-del-estado-
con-pueblos-mazahuas/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, restableció la relación del Gobierno de Michoacán 
con las comunidades mazahuas de Crescencio Morales y de Donaciano Ojeda, ambas del 
municipio de Zitácuaro. “Estamos muy contentos de recibir por primera vez a dos 
comunidades mazahuas de Michoacán, nuestra política es de puertas abiertas para todos 
los niveles de gobierno y pueblos originarios que quieran ejercer el autogobierno, y nuestro 
objetivo es trabajar coordinados para atender las necesidades que tengan”, afirmó. 
 
Derechos Humanos no ha intervenido, denuncian familiares de los 167 detenidos 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/derechos-humanos-no-ha-intervenido-
denuncian-familiares-de-los-167-detenidos 
Familiares de algunos de los 167 detenidos en Uruapan, denunciaron el poco interés de las 
Comisión Nacional y Estatal de Derechos Humanos (CNDH y CEDH), pese a la 
interposición y ratificación de una queja ante ambas estancias para su intervención. En 
entrevista y solicitando mantener su identidad en el anonimato, una mujer cuyo hermano 
fue detenido el pasado sábado, informó que sólo el día que interpuso la queja, mantuvo 
comunicación con la institución, sin embargo, es la única acción por parte de la CNDH y no 
han acudido al llamado de los familiares. 
 
La K’uinchekua ya es una marca registrada para proteger el patrimonio de los 
michoacanos: Roberto Monroy 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/la-kuinchekua-ya-es-una-marca-
registrada-para-proteger-el-patrimonio-de-los-michoacanos-roberto-monroy/ 
 La K’uinchekua, la fiesta que relata las tradiciones de los pueblos originarios, ya es una 
marca registrada para proteger el patrimonio michoacano, aseveró Roberto Monroy García, 
secretario de turismo del estado, a pesar de la oposición de algunas comunidades 
indígenas. «Nosotros quisimos proteger, a veces no se entiende y es necesario explicarlo, 
K’uinchekua ahora está posicionado a nivel nacional ya estamos reconocidos», destacó. La 
promoción turística que se hizo fue buena, porque ahora la gente ya sabe que es la 
K’uinchekua, la fiesta de los michoacanos que es patrimonio, aseguró. 
 
Distribuidor vial en Mil Cumbres, al 80%: SCOP 
https://primeraplana.mx/archivos/887339 
En avance de 80 por ciento presenta la obra del distribuidor vial de la salida a Mil Cumbres, 
señaló el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala 
Nolasco. Con este progreso, se estima que hacia el mediodía del jueves 18 de agosto podrá 
abrirse a la circulación vehicular el paso elevado del distribuidor vial, que conectará de la 
zona de Tres Marías al Centro Histórico. Zavala Nolasco mencionó que aún resta por 
edificar 4 trabes y colocar 40 trabes y un cabezal doble, además de la última etapa de la 
excavación. 
 
Ante protestas para liberar a detenidos de Pueblos Unidos, ‘nadie por encima de la 
ley’, sentencia gobernador 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/ante-protestas-para-
liberar-a-detenidos-de-pueblos-unidos-nadie-por-encima-de-la-ley-sentencia-gobernador/ 
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Nadie por encima de la ley ni nada por encima de la ley”, reiteró el Gobierno del estado de 
Michoacán ante las manifestaciones y reacciones generadas tras la detención de más de 
160 comuneros armados e integrantes de la célula Pueblos Unidos, durante el fin de 
semana pasado en la región de Uruapan. Al ser cuestionado sobre la situación en la ciudad 
de Morelia y la tensión en las distintas regiones en donde Pueblos Unidos mantiene 
presencia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla manifestó que los operativos de 
desarme, órdenes de aprehensión, liberación de vías federales y estatales de comunicación 
se mantendrán. 
 
Promueve Bedolla ventajas competitivas del Puerto de Lázaro Cárdenas en 
Guanajuato 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/promueve-bedolla-ventajas-competitivas-del--
puerto-de-lazaro-cardenas-en-guanajuato.htm 
http://exeni.com.mx/noticia/Impulsara-Gobierno-de-Michoacan-modelo-de-capacitacion-
basado-en-vocaciones-industriales 
Como resultado del hermanamiento comercial entre el Puerto de Lázaro Cárdenas y 
Guanajuato Puerto Interior, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó gira de trabajo 
con el sector industrial de Silao para intercambiar experiencias de éxito y conocer las 
buenas prácticas que posicionaron al municipio como líder en el desarrollo logístico y 
comercial. Acompañado de su homólogo de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, 
el gobernador explicó que lo que se busca es "acercar a los usuarios del Puerto de Lázaro 
Cárdenas con las empresas que tienen sus plantas industriales en Guanajuato y 
garantizarles que la plataforma marítima va a estar a disposición de todos los importadores 
de esta ruta de México-Asia-Pacífico, a fin de que el puerto se convierta en la puerta para 
exportar a todo el mundo, explicó el mandatario. 
 
Se registraron 99 mil actos de corrupción en Michoacán en 2021 
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-registraron-99-mil-actos-de-corrupcion-en-
michoacan-en-2021/ 
Al menos un acto de corrupción sufrieron 99 mil 750 personas en Michoacán, durante el 
2021 y, solo el cinco por ciento de ellas presentó la denuncia correspondiente, se afirma en 
el Plan de Desarrollo Integral del Estado de Michoacán 2021-2027. La aspiración planteada 
en el documento es la de erradicar todas las formas de corrupción, el compromiso es 
atender el 100 por ciento de las denuncias que se presenten y reducir, al menos un 30 por 
ciento los casos de corrupción no denunciados. Para lograrlo se plantea cero tolerancia 
ante actos de corrupción o irregularidades administrativas de las personas servidoras 
públicas e impulsar la cultura de la legalidad, mediante la actualización y cumplimiento del 
código de ética y capacitación permanente a servidores públicos y concientización 
permanente de la población. 
 

 
MORELIA 

 
 
Morelia, presente en el Foro de Ciudades Creativas de Norteamérica 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morelia-presente-en-el-foro-de-
ciudades-creativas-de-norteamerica/ 
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Con la finalidad de fortalecer el nombramiento de “Morelia, Ciudad Creativa de la Música”, 
otorgado en el 2017 por la Organización de la Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (UNESCO), por instrucciones del presidente Municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar, la Secretaría de Cultura encabezada por Fátima Chávez Alcaraz, 
participó en el Foro de Ciudades Creativas de Norteamérica en la que estuvieron presentes 
Canadá, Estados Unidos y el Caribe. Durante el encuentro que se realizó en la ciudad de 
Querétaro, Morelia refrendó su compromiso de seguir brillando a través del trabajo en favor 
del desarrollo sostenible y con acciones para fortalecer la industria de la cultura brindando 
apoyo al sector creativo y artístico de la ciudad, ejes que se encuentran establecidos en los 
objetivos de la agenda 2015-2030 de la UNESCO. 
 
Esta semana concluye la instalación de internet público en 14 tenencias de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/esta-semana-concluye-la-
instalacion-de-internet-publico-en-14-tenencias-de-morelia/ 
A fin de dar continuidad al programa Internet Público, el cual garantiza el derecho de acceso 
a las tecnologías de la información y comunicación de las y los morelianos y fomenta la 
modernización de los espacios públicos de nuestra ciudad, el Gobierno de Morelia que 
encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, concluirá esta semana con la instalación del 
servicio en las 14 tenencias de Morelia. El proyecto innovador que se dio a conocer 
anteriormente, está disponible ya en los Centros de Desarrollo Comunitario de Colinas del 
Sur, La Aldea, Ciudad Jardín, Mariano Escobedo, Ignacio López Rayón, Trincheras, 
División del Norte, Constituyentes de Querétaro Santiago Undameo y Felipe Carrillo Puerto, 
además en la Unidad de Atención Médica Móvil 1, en el área común de las oficinas del 
Ayuntamiento en Manantiales, en el Museo de Historia Natural y en el Parque Infantil del 
Bosque Cuauhtémoc. 
 
Con brigadas las 24 horas, Ayuntamiento de Morelia trabaja en prevención de 
inundaciones 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/con-brigadas-
las-24-horas-ayuntamiento-de-morelia-trabaja-en-prevencion-de-inundaciones/ 
Personal del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de 
Morelia (OOAPAS) se mantiene con guardias de 24 horas desde el inicio de la temporada 
de lluvias para operar equipos de bombeo y atender contingencias, como parte del 
Programa de Prevención de Inundaciones que se activa cada año. El pasado domingo se 
presentó una precipitación intensa alrededor de las 16:00 horas hacia el sur de la ciudad, 
principalmente hacia Santa María, la avenida Camelinas, salida a Mil Cumbres y en la 
Tenencia Morelos. 
. 
Tercer relevo en la titularidad del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad 
Sustantiva 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/133803-tercer-relevo-en-la-
titularidad-del-instituto-de-la-mujer-moreliana-para-la-igualdad-sustantiva.html 
Va por su tercer relevo en la titularidad el Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad 
Sustantiva (IMMUJERIS), ahora será Nuria Gabriela Hernández Abarca, quien esté al frente 
de la instancia municipal. En el casi un año que va de la administración municipal de Alfonso 
Martínez Alcázar, una de las dependencias que más cambios ha tenido en su titularidad, 
ha sido el Instituto de la Mujer Moreliana, quien en un inicio fue encabezado por Adriana 
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Gabriela Cevallos, y que el pasado mes de enero abandonó el cargo porque tenía otros 
proyectos que atender. 
 
Resguardados los accesos a Morelia tras detención de civiles armados: Comisionado 
https://postdata.news/resguardados-los-accesos-a-morelia-tras-detencion-de-
civiles-armados-comisionado/ 
El Comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi, señaló que la Policía 
Municipal de la capital se encuentra a disposición del gobierno estatal para cualquier 
emergencia de seguridad que pueda darse en el municipio a raíz de la detención de 167 
personas el pasado 13 de agosto. En entrevista colectiva, el funcionario recordó que este 
grupo de civiles armados intentó ingresar a la zona metropolitana por la Tenencia de 
Capula, y estableció que desde las instituciones deben estar preparados para garantizar la 
tranquilidad de los morelianos. 
 
Sin definir, la obra de remodelación del acceso a Villas del Pedregal en Morelia 
https://postdata.news/sin-definir-la-obra-de-remodelacion-del-acceso-a-villas-del-
pedregal-en-morelia/ 
A 20 meses de su arranque, el proyecto de remodelación del acceso a la colonia Villas del 
Pedregal, en Morelia, se encuentra en un estado de indefinición, así lo dio a conocer el 
secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco. El 
funcionario estatal, detalló que dicho proyecto ha experimentado cambios, los cuales no se 
han definido, debido a que se tienen pendientes por resolver vinculadas con la ejecución 
de una obra estatal o municipal en un tramo de carretera federal. 
 
¡Se acabó el mole!, concluye feria en Santa María 
https://acueductoonline.com/se-acabo-el-mole-concluye-feria-en-santa-maria/ 
Bajo la encomienda del presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, en este primer año 
de gobierno de hacer brillar cada rincón de la capital michoacana a través de la reactivación 
económica, la Secretaría de Fomento Económico concluyó con gran éxito la Feria del Mole 
en Santa María de Guido, durante la cual, se obtuvo una afluencia de más de 3 mil 500 
morelianos y morelianas. Con dicha asistencia, se logró obtener una derrama económica 
de 320 mil pesos en beneficio de las y los habitantes de la tenencia, lo que dio un nuevo 
impulso a la economía de las familias que viven en la zona. Además, con esta fiesta 
tradicional que tras algunos años fue suspendida por contingencia, se promovió la sana 
convivencia y el libre esparcimiento. 
 
En un año negó Morelia 2 solicitudes de nuevas colonias  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-un-ano-nego-morelia-2-solicitudes-de-nuevas-
colonias/ 
Un total de dos solicitudes para establecer asentamientos en Morelia ha sido negado en el 
último año, por afectar la construcción la preservación de áreas naturales, señaló Walterio 
Martínez Báez, director de Medio Ambiente. Detalló que uno de estos proyectos se planteó 
en la zona sur, mientras que el otro se pretendía establecer en la zona poniente. Asimismo, 
indicó que se ha verificado que las colonias ya establecidas en la capital michoacana no se 
expandan a costa de los ecosistemas locales. Walterio Martínez mencionó que la 
administración pública ha sido “muy cuidadosa” con la autorización de nuevos 
asentamientos, a fin de evitar afectar áreas destinadas a la recarga de mantos acuíferos o 
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de preservación natural.  
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Instrumentan organizaciones Registro Comunitario frente a Viruela Símica 
https://revolucion.news/instrumentan-organizaciones-registro-comunitario-frente-a-viruela-
simica/ 
Organizaciones de la sociedad civil anunciaron la instrumentación de un Registro 
Comunitario frente a la Viruela Símica, y demandaron a las autoridades de salud acciones 
de prevención y promoción de la salud, detección temprana y tratamiento son cruciales 
antes de que el brote siga creciendo. Los colectivos Michoacán es Diversidad, Responde 
Diversidad, Lesbianas y Yo en Movimiento, Red Michoacana de Personas Trans, ConVIHe, 
Trans Lúcido, El Grupo de Apoyo de la Diversidad Sexual Zacapu, y Diversidades, emitieron 
este martes un posicionamiento respecto a la Viruela Símica, y anunciaron la creación de 
un Registro Comunitario con carácter confidencial. 
 
Personal de salud busca salir de zonas conflictivas, por inseguridad 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/personal-de-salud-busca-salir-de-zonas-
conflictivas-por-inseguridad/ 
https://primeraplana.mx/archivos/887345 
Clínicas y Hospitales del estado comienzan a carecer de personal de salud, ante la negativa 
de los trabajadores para laborar en dichos espacios, por la inseguridad que existe en varios 
municipios de Michoacán, así lo dio a conocer Guadalupe Pichardo, secretaria general del 
sindicato de trabajadores descentralizados de los servicios de salud en Michoacán, «Gral. 
Lázaro Cárdenas del Río». En conferencia de prensa, la dirigente indicó que existen 
municipios de tierra caliente y colindantes con los estados de Jalisco y Guanajuato, donde 
creció la demanda de cambios de adscripción por la violencia que se vive en estas zonas 
de Michoacán , lo que aminora la atención en los servicios de salud en estas partes del 
estado. 
 
Michoacán suma 312 casos nuevos y 4 muertes por COVID-19 este martes 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-suma-312-casos-
nuevos-y-4-muertes-por-covid-19-este-martes/ 
En el último día Michoacán registró 312 casos nuevos de COVID-19 distribuidos en 49 
municipios, además de dos casos foráneos, con los cuales el estado llegó a 5 mil 631 
contagios en esta primera quincena de agosto. Casi la mitad de los contagios de esta última 
jornada corresponden a Morelia, que añadió 151 habitantes positivos al virus SARS-CoV-
2, seguido de Zitácuaro, con 27; Uruapan, con 14; Lázaro Cárdenas, con 13 y Zamora 
también con 13, principalmente. Este martes la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) 
notificó 4 defunciones extemporáneas, una en Zitácuaro, otra en Buenavista, una más en 
La Piedad y un deceso foráneo, todos ocurridos en fechas anteriores, pero hasta hoy se 
incluyen en el informe diario de la situación de la epidemia en el estado. 
 
Inegi registró casi 100 mil muertes por Covid-19 más que las que reportó Salud 
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https://www.noventagrados.com.mx/coronavirus/inegi-registro-casi-100-mil-muertes-por-
covid19-mas-que-las-que-reporto-salud.htm 
México acumula un total de 424 mil 509 muertes a causa del Covid-19, así lo registró el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta cifra es casi 100 mil más de las 
muertes que registró la Secretaría de Salud. De acuerdo al informe de “Estadísticas de 
defunciones registradas” que dio a conocer el Inegi este miércoles, se documentaron de 
forma preliminar 224 mil 239 defunciones a causa del Covid-19 tan solo en el 2021, una 
cifra 28.4 por ciento superior a las 174 mil 531 fallecimientos que ese año registró la 
Secretaría de Salud, según los comunicados gubernamentales. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Escuelas de Michoacán aplicarán pruebas piloto para nuevo plan de estudios 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/escuelas-de-michoacan-aplicaran-
pruebas-piloto-para-nuevo-plan-de-estudios-8748766.html 
https://cuartopodermichoacan.com/michoacan-presente-en-proyeccion-de-plan-de-
estudios-aplicaran-piloto-en-30-escuelas/ 
Luego de que se oficializara el nuevo Plan de Estudios de Educación Básica a nivel 
nacional, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) indicó que en Michoacán se aplicará 
una prueba piloto en 30 escuelas. La titular de la SEE, Yarabí Ávila González, estuvo 
presente durante la presentación del plan este martes en la Ciudad de México, junto con 
los representantes de la dependencia educativa en todo el país y en donde estuvo presente 
la secretaria Delfina Gómez Álvarez. El evento se realizó en la Escuela Secundaria Anexa 
a la Normal Superior, donde la funcionaria estatal se comprometió a reforzar la política 
educativa federal en Michoacán. 
 
Impulsan proyecto de educación superior en línea para comunidades indígenas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/impulsan-proyecto-de-educacion-
superior-en-linea-para-comunidades-indigenas/ 
Michoacán sería el tercer Estado del país en contar con tres universidades “virtuales” que 
atiendan a los jóvenes que fueron rechazados por alguna institución educativa y que 
ofrecen clases presenciales en la entidad. Es un proyecto de educación superior en línea 
por parte de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y respaldado desde el Senado 
Casimiro Méndez Ortíz, senador por Michoacán, destacó que junto con la UAM ya buscan 
concretar la conexión de internet bajo un esquema gratuito que llegue a las comunidades 
indígenas. Por ello, pidió a estas localidades a que se sumen a los trabajos, pues a veces, 
son muy participativos para las fiestas patronales, los grupos musicales y este es un 
esfuerzo que vale la pena porque es el futuro de los jóvenes indígenas, de lo que serán el 
día de mañana. 
 
Magisterio del estado y docentes de la Michoacana reciben pago de prestaciones 
pendientes 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/magisterio-del-estado-y-
docentes-de-la-michoacana-reciben-pago-de-prestaciones-pendientes/ 
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Tal como había anunciado, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) pagó esta 
quincena el retroactivo del aumento salarial con la dispersión de 458 millones de pesos, 
con lo que salda el pendiente con los docentes y trabajadores del sector. En la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, por su parte, se dispersó el pago de la aportación 
de depósito en conjunto con las otras quincenas. Ayer, la autoridad estatal dio a conocer 
que, en cumplimiento a los compromisos con las maestras y maestros, se estaban 
destinando el recurso necesario para saldar el compromiso que se tenía con los 
trabajadores de la educación, respecto al recurso retroactiva por aumento de sueldo que 
no se había cubierto. 
 
Aun con relevo en la SEP, sigue en pie la federalización de la nómina: Yarabí Ávila 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/aun-con-
relevo-en-la-sep-sigue-en-pie-la-federalizacion-de-la-nomina-yarabi-avila/ 
 La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Yarabí Ávila González, aseguró 
que el cambio de en la titularidad de la Secretaría de Educación Pública (SEP) no afectará 
el proceso de federalización “ya que es una orden del presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador”. En entrevista en el marco de la inauguración del campus en 
Uruapan de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la 
responsable de la política educativa señaló que este martes se reunirán en la Ciudad de 
México con la aún titular de la SEP, Delfina Gómez, quien presentará el plan de estudios 
para el próximo ciclo escolar y en ese marco presentarán resultados de los avances para 
la federalización. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Desmienten represalias contra Morelia por detención de miembros de Pueblos 
Unidos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desmienten-represalias-contra-morelia-por-
detencion-de-miembros-de-pueblos-unidos-8749367.html 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-elementos-federales-y-estatales-
resguardan-poder-judicial 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/panico-y-psicosis-
genera-supuesta-incursion-de-grupo-armado-en-morelia-es-falso/ 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán desmintió esta tarde la foto de un 
sujeto armado que se encuentra enfrente del edificio del Poder Judicial, luego de la 
detención de 167 miembros de la policía comunitaria Pueblos Unidos realizada el sábado 
pasado en Uruapan. Una fuente interna de la dependencia aseguró que la fotografía en 
cuestión es antigua. "Alguien la subió con la mala intención de generar psicosis", sentenció 
la fuente. Además aclaró que el hombre que sale en ella —vestido con ropa táctica y 
portando un arma larga— pertenece a una corporación policiaca. Asimismo, agregó que la 
advertencia de un convoy de camionetas con más miebros de Pueblos Unidos, que 
presuntamente se dirigen a Morelia para generar destrozos, es falsa. 
 
Entrará temporada crítica de lluvias: Protección Civil Estatal 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entrara-temporada-critica-de-lluvias-
proteccion-civil-estatal-8747711.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presa-cointzio-casi-un-un-90-de-su-
capacidad-pc-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/en-michoacan-4-presas-ya-superan-
el-100-en-15-dias-desfogarian-la-de-cointzio-si-siguen-lluvias-intensas/ 
El coordinador de Protección Civil Estatal, Jorge Romero Alvarado, indicó que se prevé una 
temporada crítica de lluvias en Michoacán las cuales se podrían intensificar durante las 
próximas dos semanas. Al corte de este martes, en la entidad hay cuatro presas que 
sobrepasan el límite de capacidad debido a las precipitaciones; Los Olivos (104.5%); J. 
Mújica (102.8%); Zicuiran (100.9%) y La Villita (97.1). Lo anterior lo detalló el coordinador 
en reunión con medios de comunicación, además advirtió que el resto de presas como son 
Tarecuato, Sabaneta, Cointzio, El Bosque y Tepuxtepec en 15 días podrían llegar al 100 
por ciento. 
 
En medio de fuerte operativo, detenidos de “Pueblos Unidos” son trasladados ante 
un Juez Federal 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/133817-en-medio-de-
fuerte-operativo-detenidos-de-pueblos-unidos-son-trasladados-ante-un-juez-federal.html 
La tarde de este martes y en medio de un fuerte operativo militar y policiaco, las 167 
personas detenidas, presuntos miembros del grupo “Pueblos Unidos”, fueron trasladados a 
los juzgados federales en Morelia, para su audiencia inicial. A bordo de varias camionetas 
custodiadas por patrullas de la Guardia Civil, Ejército Mexicano y Guardia Nacional, los 
indiciados fueron llevados de las instalaciones de la Fiscalía General de la República (FGR), 
hasta el edificio del Poder Judicial de la Federación ubicado en la avenida Camelinas. Cabe 
recordar que los 167 requeridos, fueron asegurados en la población de Tiamba, municipio 
de Uruapan el sábado anterior, en un operativo conjunto encabezado por la Guardia 
Nacional. A los sospechosos les fueron aseguradas 233 armas, 19,560 cartuchos, 767 
cargadores, 25 vehículos, 2 granadas de fragmentación y 2 aditamentos lanzagranadas. 
 
Se enfrentan comuneros en Zitácuaro; hay un muerto y dos heridos de bala 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/133814-se-enfrentan-comuneros-
en-zitacuaro-hay-un-muerto-y-dos-heridos-de-bala.html 
https://www.changoonga.com/2022/08/16/ayto-zitacuaro-lamenta-enfrentamientos-
violentos-en-tenencia-crescencio-morales/ 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/lamenta-zitacuaro-los-enfrentamientos-
violentos-de-este-martes/ 
municipio de Zitácuaro, ocurrido en las inmediaciones de la tenencia de Crescencio 
Morales, dejó como saldo preliminar una persona sin vida y dos más con lesiones de 
proyectil de arma de fuego. Según los datos obtenidos en la cobertura noticiosa se pudo 
conocer que un grupo de personas arribó hasta las instalaciones de Bomberos Zitácuaro, 
para pedir ayuda, ya que derivado presuntamente de una confrontación entre simpatizantes 
y opositores a la instalación del autogobierno había personas heridas. 
 
Terremotos en Michoacán, por placa tectónica de Cocos: PC Michoacán 
https://moreliactiva.com/terremotos-en-michoacan-por-placa-tectonica-de-cocos-pc-
michoacan/ 
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Los sismos que se han registrado de forma reiterada en el territorio michoacano son 
normales, puesto que el estado se aposta sobre la placa tectónica de Cocos, una placa 
tectónica activa. Ello lo comentó el coordinador de Protección Civil de Michoacán, Jorge 
Romero Alvarado, quien de este modo descartó toda explicación irregular o 
pseudocientífica. Sobre el enjambre sísmico que plantea la posibilidad de que nazca otro 
volcán en la zona de Angahuan y Uruapan, el coordinador aseguró que avanza el estudio, 
pero que ya se pueden adelantar que el enjambre es un fenómeno normal de la entidad. 
 
#Michoacán A Pesar Que Hay Sobrecupo En Cárceles Se Puede Albergar A Los 167 
Detenidos 
https://www.changoonga.com/2022/08/16/michoacan-a-pesar-que-hay-sobrecupo-en-
carceles-se-puede-albergar-a-los-167-detenidos/ 
El proceso para determinar la situación jurídica de los 167 detenidos en el municipio de 
Uruapan, la mañana del pasado sábado, aún sigue su curso, pero se tienen que tener 
prevista cualquier situación, indicó el Coordinador de Centros Penitenciarios en Michoacán, 
Ignacio Mendoza Jiménez. “Aprovechando la ampliación del término, se van a ir a 144 
horas, en ese ínter, el juez les va dictar la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa, y 
es muy probable que los ingrese a alguno de los penales de aquí de Morelia”, informó 
durante la entrevista telefónica realizada esta tarde. El funcionario estatal, señaló que 
pueden llegar a “Mil Cumbres” o al de Alto Impacto, pero dependerá del juez federal, por lo 
que ante cualquier situación ya se encuentra listo para recibir a los imputados. 
 
Arriban 500 miembros del Ejército a Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/arriban-500-miembros-del-ejercito-a-michoacan/ 
La Secretaría de la Defensa Nacional, a través de la Comandancia de la 21/a. Zona Militar, 
informa que con el objetivo de seguir implementando estrategias de seguridad y reforzar 
los agrupamientos y efectivos que se encuentran desplegados en diversos municipios, está 
fecha arribaron al Estado de Michoacán alrededor de 500 elementos de infantería y fusileros 
paracaidistas del Ejército Mexicano, quienes integran la “Fuerza de Tarea Conjunta 
México”, para apoyar a inhibir las actividades delictivas y brindar mayor seguridad a la 
población. De acuerdo con un comunicado de prensa, el arribo de las fuerzas castrenses 
obedece al compromiso permanente de esta institución, con las autoridades y con la 
población civil, para generar el ambiente de tranquilidad que merece la sociedad 
michoacana. 
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